

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripción.

EN PROVINCIAS.

Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de la suscripción por medio de libranza.

Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre.

Un céntimo sueldo $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscriptores a 8 reales, por linea.

Los no suscriptores 12.

Y las repeticiones á la mitad de precio.

De La Corona:

Costumbres de Cochinchina.

Hoy que las banderas aliadas de Francia y España ondean en el territorio cochinchino, parécenos oportuno hablar de ese hermoso país, publicando al mismo tiempo un curioso tipo del jóven indígena.

Hace un siglo los cochinchinos eran todavía un pueblo de piratas que degollaban á los infelices naufragos que iban á parar á sus costas. Desde esa época, la presencia de los misioneros en el país, y particularmente la del obispo de Adrao y los oficiales franceses que llevó consigo en 1789, después del tratado concluido en Versalles y que aseguró á la Francia la posesión de muchos puntos importantes en la parte meridional del Asia, modificaron esas costumbres bárbaras. Pero los sucesos del emperador Gya-Long prescindiendo de la alianza, obligaron con sus vejámenes á los mandarines franceses á que se retiraran del Imperio annamita; la sangre de muchos misioneros martirizados, y los insultos hechos á Francia y á España, decidieron contra ese país la expedición actual.

La fisonomía del Imperio annamita, que cuenta veinte y cinco millones de habitantes, ofrece un tipo particular; no se debe juzgarla, como han hecho algunos viajeros, por los naturales de las costas que tienen sangre malaya en las venas.

El color de la raza cochinchina no es en general cobrizo como el de los malayos; es menos oscuro que el de los siameses, y se asemeja mucha al de los chinos, de donde parece derivar. No son hombres hermosos, pero sí son muy

vivos, de buen carácter, bien configurados, fuertes y buenos para el trabajo. Llevan sobre el labio superior un poco de barba.

Las mujeres valen más que los hombres; son relativamente más pequeñas, pero tienen mejor aire; su pelo es negro, fino y muy largo. Algunas las del Norte, son bastante blancas, porque el clima es muy templado; se parecen mucho á las europeas, y su rostro es agradable; tienen los brazos y las manos muy bien hechos y un pie muy pequeño. Son de carácter dulce y muy activas, y aunque pertenecean á las altas clases, y viven en la far-niente, la mayoría de ellas trabaja: á veces ganan tanto ó mas que el hombre.

Mujeres y hombres fuman tabaco y tienen la costumbre de ennegrecerse la dentadura, después de haber gasto su esmalte por un procedimiento que causa algunos dolores. No se concibe la hermosura sin este requisito; para lograr ese adorno indispensable, están siempre masticando una especie de hojas de betel, de cal viva y de agalla (areca catechu), que produce una saliva roja purpúrea (el buyo).

Las malayas, de quienes han tomado esta costumbre, hacen mas uso, se arrancan á veces los dientes incisivos, diciendo que como estos dientes de delante son propios para morder, solo deben tenerlos los perros.

Entre todos los usos del extremo Oriente, esta es uno de los mas repugnantes; algunas cochinchinanas se pintan también el rostro con colores como hacen las chinás de clase alta.

El pueblo cochinchina está dotado de mucha inteligencia; pero los jefes del Estado son sanguinarios y bárbaros; la última clase es superior á la de los

naciones vecinas, en muchos casos á la de ciertas comarcas de la Europa en cuanto á la bondad de carácter y á la sensatez. Sin embargo, conviene imponerla respecto por medio del temor; es el único medio de hacerse querer.

Hay poca diferencia en el vestido que usan entre ambos sexos: tiene la circunstancia de ser bastante elegante, pero no predominia en él la limpieza.

El vestido de los hombres se compone de una camisa de mangas estrechas, uno pantalón muy echo con cintura, y una especie de blusa larga de seda ó de tela pistada, con mangas anchas y largas que caen hasta media pierna. Cuando van á ver á los mandarines, se ponen sobre este traje una túnica ó dos que les arrastran. Se cubren la cabeza con una tela ligera, negra, en forma de turbante, bajo el cual recogen sus negros cabellos, que no se trenzan, es una colaridicula como la que llevan los chinos.

Cuando están de luto, el turbante es largo; pero usan tambien un ancho sombrero de hojas de palmera ó de arroz, que les resguarda del sol y de la lluvia. Se descubren delante un superior, lo que no hacen los chinos, que consideran esta señal de respeto como un insulto.

El traje de las mujeres se compone tambien de un pantalón de seda sujetado al tallo y de un vestido de mangas anchas y largas con cuello derecho, sin estar sujetos en la cintura. El turbante azul dejara descubierto una parte de su hermosura y su negra cabellera peinada á la china y sostenida con joyas de oro y aun de piedras; gastan pendientes, y sus brazos están todos cargados de brazaletes.

No se metea sus piés al tormento de los zapatos chinos cuando se calzan; al contrario, llevan unas babuchas como las de los hombres, y no gastan diez días.

Las señoras salen en palanquín cerrado; de modo que no es posible verlas cuando van a sus visitas acompañadas de sus criadas.

— Las mujeres del pueblo andan descalzas y se resguardan de la lluvia y del sol con anchos sombreros de hojas de bambú, trabajados con arte.

Tanto los hombres como las mujeres, cuando no tienen criados, llevan dos bolsas de seda ó de otra tela cualquiera, colgando de un cordón y llenas de la sustancia masticatoria, de que nosan delante de sus superiores.

SECCION DE NOTICIAS.

De la Correspondencia:

Los documentos y valores de la deuda pública amortizados en el mes de enero último fueron en número de 3,153, y su valor el de 24,988,337 rs. 32 cént.

— El brick-barco inglés *Prince Regent*, que había encallado en las inmediaciones de Alicante, pudo sacarse á flote y aunque ha sufrido bastante daño en la quilla, podrá habilitarse para salir al mar.

— Escriben de Cracovia el 27 de marzo á la *Prensa* de Viena: «Langiewitz sigue permaneciendo aquí: no es cierto lo que se dice acerca de que no se de tratar como prisionero. Está en el castillo y ocupa una habitación cuya ventana está cubierta por barriles de madera. Recibe su racion como cualquier otro prisionero, y tiene que pagar de su bolsillo el gasto que haga fuera de dicha racion. La suma que se le encontró y la que llevaba su ayudante de campo componen la de 1400 rublos. Por lo demás, goza de toda la tolerancia que permite el reglamento, y es tratado con mucha humanidad.

— Dicen de Cracovia (con fecha 31 de marzo) que se ha formado en el parlamento de Lublin una nueva banda de insurrectos, bajo el mando de Pialecki. Sesenta urosos han sido rechazados á Galitzia desde Czarna. En Polonia los destacamentos mandados por Sokol y Czaykowski han destruido tres puentes. Están interrumpidas las comunicaciones por

el camino de hierro de San Petersburgo, y no podrán restablecerse fácilmente.

En Myszowicki (Lituania) ha tenido lugar un encuentro serio cuyo resultado es aun desconocido.

Han tenido lugar en Varsovia muchas prisiones.

— Las noticias de Coconstantinopla, fecha 30 de marzo, indican haber ocurrido desórdenes en Damasco entre musulmanes y cristianos, habiendo huido gran número de los últimos. Los cónsules habían intimado al gobierno la adopción de disposiciones energicas.

Análogos sucesos parecen que han ocurrido en el Norte de Siria, pero el gobernador había logrado reprimir el desorden.

— De Shang-hai se tienen noticias hasta el 28 de febrero. Los japoneses minaron con pólvora y volaron la legación en Yedo. Afortunadamente no pereció ningún diplomático.

— Las noticias de Nueva York alcanzao al 21 de marzo. Los movimientos del ejército federal indican que va á empezar la campaña de primavera.

Nueva York 25 de marzo. — Las noticias del sudoeste son muy contradictorias. Se dice que la escuadra federal ha pasado delante de Port Hudson, y que el 15 algunos buques federales habían llegado á la entrada inferior del cañal de Wicksburgo. Se añade que algunos buques federales habían entrado en el río Yazoo, sobre Etafne's Bluff, diciéndose igualmente que esta población ha sido evacuada. Se confirma la noticia de la toma de Danville por los confederados.

El premio sobre el oro ha bajado á 42 y se observan síntomas de pánico.

El ministro de Hacienda M. Chase ha regresado a Washington después de haber consultado con los banqueros de esta, pero sin ajustar el empréstito. En otro telegrama mas reciente, se dice que un buque federal que había pasado más allá de Port Hudson ha sido rechazado, diciéndose además que los federales tienen que estar á la defensiva en Yazoo-City.

Nueva-York 26 de marzo. — Los federales principiarán en breve el asedio de Port Hudson por mar y por tierra. La expedición de Yazoo no avanza sino con muchas dificultades

y muy lentamente, y á medida que el ejército federal va avanzando, los confederados dan á las llamas el algodón de las plantaciones.

Escasean los víveres á la guarnición confederada de Wicksburgo.

En el Tennessee hay reunidas muchas fuerzas confederadas que se preparan para invadir el Kentucky.

Ha llegado á Cincinnati el general Burnside.

Un buque federal, en el que iba el comodoro Farragut, ha pasado debajo de las baterías de Port Hudson. Los demás buques federales han sido rechazados por las mismas. El vapor federal *Diligent* que llevaba un regimiento á bordo, ha podido penetrar en el río Yazoo y se dice que los federales esperan apoderarse pronto de la plaza de Yazoo. Las fuerzas federales que hay actualmente en el río Yazoo se consideran suficientes para tomar la fortaleza de Pemberton.

Los federales han cortado los diques del Yazoo, lo cual ha dado lugar a una inondación considerable.

En Nueva-York ha habido un meeting democrático contra la política del gobierno.

El cambio está á 157; el premio sobre el oro á 42 $\frac{1}{2}$.

Nueva-York 27 de marzo. — Siete buques de la escuadra federal del comodoro Farragut han forzado las líneas de Port Hudson.

El *Hestfort*, y otro buque de guerra están á la embocadura del río Rojo. Charleston será probablemente atacada el 2 de abril.

San Petersburgo 6 de abril. — Han sido llamados otra vez al servicio muchos militares que se hallaban con licencia.

Lemberg 6 de abril. — Se sabe por cartas particulares, que tres oficiales rusos han sido fusilados en Kiew, en cuya provincia reina bastante agitación.

París 6 de abril. — La Patria cree que las elecciones generales de diputados se verificarán durante la primera quincena de junio.

La Francia anuncia que el general Bazaine ocupó Cholula el 3 de marzo, con ánimo de cortar la retirada sobre Puebla al ejército mexicano, creyendo que el sitio de Puebla había de principiar el 16 de marzo.

Según dice de Berlin, resulta de las declaraciones de M. Heulembourg,

que el gobierno prusiano está resuelto á entregar á los rusos los insurges polacos refugiados en territorio de Prusia, que puedan considerarse como partícipes voluntarios á la insurrección nacional, habiendo producido esta declaración una impresión tristísima, no solo en Prusia sino en toda la Alemania.

MAHON 15 DE ABRIL.

Esemerides.
1811.

Toma de Olivenza por españoles é ingleses, al mando del general Colé, defendida por los franceses. 1840.

Toma del fuerte de Aliaga, por las tropas de la Reina, al mando del general don Leopoldo O'Donnell, defendido por los carlistas.

Anteanoche hubo un amago de incendio en la calle del Carmen, esquina á la de Santa Eulalia, pero que se vió sofocado antes de media hora, gracias á los prontos y energicos auxilios de la Guardia Civil, cuyos beneméritos individuos penetraron en la casa en medio de un humo sotocante, sacaron á la calle los muebles, y auxiliados

á la vez por el vecindario pudieron con agua y tierra extinguir la llama, que al contacto del aire iba ya á levantarse. Se quemaron algunas ropas de los pobres inquilinos.

El señor teniente de alcalde D. Rafael Febrer se personó en la casa al instante que recibió la noticia de la desgracia, y muchas otras personas habían acudido también, elo- giando, cuál lo merecen, á los guardias civiles, que en todos conceptos velan por la se- guridad de sus conciudadanos.

Procedente de Spezzia en 8 días
llegó ayer la corbeta de guerra de los Es-
tados Unidos *Constellation*, de 24 cañones; su comandante el capitán de fragata Mr. Hatcher, con 320 plazas.

BOLETIN RIGUERO.

SANTO DE HOY.

Santas Basilia y Anastasia mártires y San Juan Carbonero.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario, en la iglesia parroquial de Santa María.

En la de San Francisco á las 10 habrá oficio solemne y sermon dedicado á la Purísima virgen María, será el orador el Sr. Cura párroco de Villa Carlos.

SANTO DE MAÑANA. San Aniceto papa y mártir y Santa Eufemia, virgen y mártir.

AFECIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL. Sale á las 5 horas y 23 ms. — Póneselo á las 6 h. y 38 ms.

LUNA. Sale á las 3 h. ms. 38 de la M. — Se pone á las 4 h. y 6 ms. de la T.

ORDEN DE LA PLAZA

del 14 de Abril de 1863.

Servicio para el 15.

Gefe de dia: D. Eduardo Valdes y Ta-
bares, comandante graduado capitán del
regimiento infantería de Granada n.º 34.

Parada el mismo cuerpo y Zaragoza.—
Hospital y provisiones, Granada.—El T.
C. Sargento Mayor, — Juan Perea y Jau-
regui.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

BUQUES DESPACHADOS.

Para Palma laud esp. San Juan, de 23
ts., patron Miguel Landino, con 5 trip.,
100 cuarteras trigo, 50 sacos harina y
30 pipas vacías.

AVISOS OFICIALES.

Administración de Rentas
y Contribuciones del partido de
Menorca.

De los expedientes formados por los
señores Alcaldes de los pueblos de Ci-
udadela y Mercadal, resultan insol-

EL DIARIO DE MENORCA.

A continuación de la publicación del número de hoy
venientes los deudores á la contribución
del Subsidio industrial y de comercio
de los años de 1861 y 1862 que se
expresan á continuación, y con el fin
de cumplir en todas sus partes lo pre-
ceptuado en la disposición 9^a de la
circular de la Dirección general de
contribuciones, fechada 26 de Junio de
1856, he acordado se inserte el pre-
sente anuncio en el diario de esta Ci-
udad, invitando á los contribuyentes
al referido impuesto que en el término
de ocho días, contados desde esta
fecha, se sirvan presentarse en esta
Administración de 9 á 12 de la ma-
ñana en los días festivos, ó en su de-
fecto á los señores Alcaldes de Ci-
udadela y Mercadal, para esponer si
les consta de una manera positiva, que
los interesados de que se trata, no
poseen bienes de ninguna especie con
que responder al pago de sus descu-
biertos.
Pueblo de Mercadal: D. Rafael Monjo
y Meliá, tienda de aguardientes y licores,
cuotas de la contribución que adeuda por
dichos años, 412-54 y 108-24 rs.
Pueblo de id.: D. José Caballer, tienda
de idem, 160-77, 144-59 idem.

Mahon 13 de Abril de 1863.—El
Administrador: Manuel Lassaletta.

LOTERIA NACIONAL.

Administración Principal de Menorca.

Se avisa á los que tengan billetes apar-
tados para el sorteo que debe verificarse en
Madrid el dia 18 del corriente, pasen á re-
cojerlos desde luego, en la inteligencia que
los que no lo hayan verificado mañana á
las diez, se entenderá que renuncian á ellos
y se procederá á su venta.

Mahon 15 de abril de 1863.—El Ad-
ministrador: Domingo Orfila.

ANUNCIOS.

MONTE-PIO UNIVERSAL.

Teniéndose en fin del mes corrien-
te el término para la presentación de
las fées de vida en los seguros com-
prendidos polizas 1 á 23,570 se re-
cuerda a los interesados que perde-
rán todos sus derechos con arreglo á
Estatutos si no llenan este requisito
en el plazo designado.—El Sub-direc-
tor, José Montanari.

VENTA.

Está para vender el predio B
mirada nou, sito en el término de Mer-
cadal.

Es de cubida de unas sesenta cu-
teras de terreno sembradío, y ve-
de matorral y tierra inculta. Tie-
casas de labor y de recreo, era, ba-
yeria, pajá, dos fuentes, un algib
y un huerto de regadio con árboles
frutales.

Informarán en esta imprenta.

El miércoles se venderá en públi-
ca subasta, siendo la postura compe-
tente, la casa número 18 de la calle
de la Reina.

La casa número 161 calle del Ca-
tillo de esta ciudad propia de los he-
manos Fiol, está para vender; las
condiciones obran en poder del Nota-
rio D. Nicolás Orfila.

Por todo lo que va sin firma—J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
José HOSPITALER.

Lsp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva núm. 21.